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八千代市教育委員会会議録 

令和３年度第２回定例会 

 

１ 日 時     令和３年５月１９日（水） 

開  会     午後１時３０分 

閉  会     午後１時５１分 

 

２ 場 所     教育委員会庁舎大会議室 

 

３ 出 席 者         

教 育 長         小 林 伸 夫 

委 員         石 井 伸 一 

委 員         須 堯 福 美 

委 員         佐 藤 志 津 

委 員         川 嶋 一 永 

（説明員） 

   教 育 次 長   長 島 秀 一 

   （ 学 校 担 当 ） 

   教 育 次 長   加 藤 博 士 

   （ 社 会 教 育 担 当 ） 

   教 育 総 務 課 長   島 津 俊 明 

   学 務 課 長   設 楽 憲 一 

   指  導  課  長   髙 木 雅 晴 

   教 育 セ ン タ ー 所 長   池 浦 一 寛 

   保 健 体 育 課 長   加 藤 英 昭 

   生 涯 学 習 振 興 課 長   齋 田 忠 徳 

   文化・スポーツ課長   米 ノ 井 正 樹 

   文化・スポーツ課主幹   大 野 光 弘 

（書記） 

   教 育 総 務 課 主 査   足 谷 素 子 

   教育総務課主任主事   前 田 の ぞ み 

 



2 

４ 開 会 

○小林教育長 ただいまから，定例教育委員会を開会いたします。八千代市

教育委員会会議規則第２０条の２の規定により，議事の進行を行う委員の指

名を行います。教育長において，佐藤委員を指名いたします。佐藤委員，よ

ろしくお願いいたします。 

 

５ 会議録署名人の指定 

 ○佐藤委員 それでは，会議録署名人の指定を行います。小林教育長のほか

に，須堯委員にお願いしたいと思います。 

 ○須堯委員 はい。 

 

６ 前回会議録の承認 

○佐藤委員 次に，令和３年度教育委員会第１回定例会会議録の承認につい

て，質疑ございませんか。 

質疑なしと認めます。 

それでは，お諮りいたします。令和３年度教育委員会第１回定例会会議録

を承認することに，御異議ございませんか。 

御異議なしと認め，令和３年度教育委員会第１回定例会会議録は承認され

ました。 

次に，教育長報告をお願いいたします。 

 

７ 報告事項  

○小林教育長 教育長報告は３件でございます。 

始めに，令和２年度市立中学校卒業生の進路状況について御報告いたしま

す。進学者は１，６０６名，その他が６名で，昨年と比べ卒業者数で１１７

名の減，進学者数で１００名の減でございます。進学者の内訳は，全日制公

立高等学校９８９名，私立高等学校５６６名，公立定時制・通信制高等学校

１８名，特別支援学校２４名，専修学校・各種学校が９名となっております。

人数の多い進学先は順に県立船橋芝山高等学校９６名，県立八千代東高等学

校９０名，八千代松陰高等学校８３名でございます。 

なお，過去５年間の進路状況は，資料のとおりでございます。 

  続きまして，５月１日における児童生徒数及び教職員数につきまして御報
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告いたします。児童生徒数は１５，４８４名で，先月６日に比べ６名の増，

昨年に比べ７名の減となっております。教職員数は，９１１名で昨年と比べ

１９名の増となっております。 

 最後に，教職員人事評価制度における校長面談について御報告いたします。

全３３校の校長と先月４日間かけて面談し，各校の教育課程，人事管理上の

課題を確認するとともに，ＥＳＤ（持続可能な開発のための教育）の推進に

向けて，学校と教育委員会の共通認識を深めたところでございます。以上で

す。 

○佐藤委員 ただいまの報告につきまして，質問ございませんか。 

○石井委員 中学生の進路状況のところで，過去５年で進学者はそんなに変

わっていないと思うのですが，就職，その他はだいたい１５人で推移してい

たと思うのですけれども，令和元年度は多くて２２人，令和２年度は急に６

人になって，だいぶ減ったなという感じなのですが，コロナが起因している

のか，他に要因があるのか，わかる範囲で教えてください。 

○学務課長 まず，就職に関して令和２年度は零です。各中学校に詳細は確

認しておりませんが，コロナ禍の影響で企業，会社が例年のように求人を募

集していないことが考えられます。続きまして，無職，家事手伝い，その他

の人数に関しましては，各通信制の高校が休みがちな生徒に関して，様々な

コースを用意し，ニーズに応えようと努力をしております。その影響もあっ

て，通信制の高校に進学した生徒が多く，人数が減っていると考えられます。

以上です。 

○石井委員 ありがとうございました。 

○佐藤委員 次に，各課報告をお願いいたします。 

○文化・スポーツ課主幹 文化・スポーツ課から，東京オリンピックの開会

式まであと６５日と迫っていることから，オリンピック・パラリンピックの

取組及び今後のスケジュールについて御報告いたします。新型コロナウイル

スの感染拡大によって開催に懸念が浮上しておりますが，開催を前提に準備

を進めております。主な取組といたしましては，６月１７日，大会を身近に

感じていただけるよう，市役所新館１階にオリンピック・パラリンピックの

聖火リレーのトーチを展示いたします。また，千葉県では，オリンピック聖

火リレーが７月１日から３日まで実施されます。２日目，第６区のＪＲ京葉

線新習志野駅前の国際総合水泳場から幕張メッセ駐車場までのルートをオリ
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ンピック・パラリンピック教育推進校でございます，高津小学校の６年生３

名が「サポートランナー」として聖火ランナーの後方を一緒に走行いたしま

す。なお，ゴール会場ではセレブレーションが開催されることから，ＰＲブ

ースを出展いたします。８月１８日には，パラリンピック聖火リレーで用い

られる聖火の採火式を市民会館平和祈念碑前で実施いたします。内容といた

しましては，沖塚遺跡の鍛治
か じ

遺構
い こ う

と結び付け，鍛治の実演を行い，その際使

用する炉から「八千代市の火」を採火いたします。その他といたしまして，

広報やちよで本市にゆかりのある選手の特集記事掲載や幕張海浜公園に競技

観戦ができるライブサイトが設置されることから，ＰＲブースを出展いたし

ます。今後，イベント開催を見合わせる考えが示されれば，柔軟に対応して

まいります。また，ウイルス感染予防対策に万全を期して準備を進めてまい

ります。報告は以上でございます。 

○佐藤委員 ただいまの報告につきまして，質問ございませんか。 

 質問なしと認めます。 

 これより議事に入ります。 

 

８ 議 事 

○佐藤委員 議案第１号教育機関の敷地の変更について，を議題といたしま

す。事務局から，提案理由の説明を求めます。 

○教育総務課長 議案第１号教育機関の敷地の変更について。 

教育機関の敷地を次のとおり変更することについて，御承認願いたい。 

令和３年５月１９日提出，八千代市教育委員会，教育長，小林伸夫。 

八千代台東第二小学校は，平成２６年度末に小学校としての役割を終えた

以降も教育機関として管理してまいりましたが，昨年度末に校舎等の解体も

完了し，現在，いわゆる更地の状態です。当該土地は，防災機能も備えた広

場としての活用が計画されており，６月１日付けで管理を管財担当である財

務部に引き継ぐことから，八千代台東第二小学校の敷地の全部である２２，

６０１平方メートルが教育機関の敷地ではなくなることについて，その承認

を求めるものです。説明は以上です。 

 ○佐藤委員 議案第１号について，質疑を行います。質疑ございませんか。 

  質疑なしと認めます。 

  それでは，お諮りいたします。議案第１号教育機関の敷地の変更について，
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これを承認することに，御異議ございませんか。 

御異議なしと認め，議案第１号は，原案のとおり，承認されました。 

 議案第２号附属機関の委員の委嘱について，を議題といたします。事務局

から，提案理由の説明を求めます。 

○教育総務課長 議案５ページから７ページまでを御覧ください。 

議案第２号附属機関の委員の委嘱について。 

附属機関の委員に下記の者を委嘱したいので，御承認願いたい。 

令和３年５月１９日提出，八千代市教育委員会，教育長，小林伸夫。 

  １，八千代市教育支援委員会委員，辻久美子委員ほか３名の委員の辞職に

伴い，新たな委員を委嘱したいとするものです。任期は残任期間の令和４年

３月３１日までです。新たな委員は，石井桂子，千葉県中央児童相談所診断

指導課長ほか議案記載の３名でございます。 

２，八千代市公民館運営審議会委員，和田浩治委員ほか２名の委員の辞職

に伴い，新たな委員を委嘱したいとするものです。任期は残任期間の令和３

年７月２２日までです。新たな委員は，田中陽子，八千代市立勝田台南小学

校長ほか議案記載の２名でございます。 

３，八千代市社会教育委員，市村順一郎委員及び斎藤新一委員の辞職に伴

い，新たな委員を委嘱したいとするものです。任期は残任期間の令和３年７

月２２日までです。新たな委員は，土屋雅子，八千代市立南高津小学校長，

鈴木利明，八千代市立村上北小学校長でございます。 

  ４，八千代市通学区域審議会委員，岡俊博委員ほか５名の委員の辞職に伴

い，新たな委員を委嘱したいとするものです。任期は残任期間の令和３年  

１０月１２日までです。新たな委員は，市村順一郎，八千代市立米本南小学校

長ほか議案記載の５名でございます。 

  ５，八千代市図書館協議会委員，吉原幸子委員及び兒玉健司委員の辞職に

伴い，新たな委員を委嘱したいとするものです。任期は残任期間の令和３年

７月２２日までです。新たな委員は，小宮裕子，八千代市立八千代台西小学

校長，北林義博，八千代市立萱田中学校長でございます。以上です。 

 ○佐藤委員 議案第２号について，質疑を行います。質疑ございませんか。 

  質疑なしと認めます。 

  それでは，お諮りいたします。議案第２号附属機関の委員の委嘱について，

これを承認することに，御異議ございませんか。 
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御異議なしと認め，議案第２号は，原案のとおり，承認されました。 

議案第３号及び議案第４号を議題といたします。議案第３号令和３年度八

千代市一般会計補正予算(第４号)案について，は市長との協議等を必要とす

る事項に該当するものとし，非公開とすることに御異議ございませんか。 

御異議なしと認めます。 

出席者全員の議決により，議案第３号の審議を非公開といたします。 

次に，議案第４号令和３年度教科用図書葛南東部採択地区協議会規約の制

定については，会議を公開することにより教育行政の公正又は円滑な運営に

著しい支障を生ずるおそれのある事項に該当するものとし，非公開とするこ

とにご異議ございませんか。 

御異議なしと認めます。 

出席者全員の議決により，議案第４号の審議についても，非公開といたし

ます。それでは，これより非公開の議事となります。 

 

（注：以下議案第３号は当初非公開。６月１６日定例会で公開を議決） 

 

○佐藤委員 議案第３号令和３年度八千代市一般会計補正予算(第４号)案

について，を議題といたします。事務局から，提案理由の説明を求めます。 

○教育総務課長 ８ページを御覧ください。 

  議案第３号令和３年度八千代市一般会計補正予算（第４号）案について。 

令和３年度八千代市一般会計補正予算（第４号）案を下記のとおり市長に

申し出ることについて，御承認願いたい。 

令和３年５月１９日提出，八千代市教育委員会，教育長，小林伸夫。 

  補正予算の内容を御説明いたします。別紙を御覧ください。今回の補正予

算は，令和３年度八千代市一般会計補正予算（第４号）のうち教育委員会所

管分として，歳入において１８，６５０千円を追加，歳出において７０千円

の追加，債務負担行為及び地方債の追加をするものです。 

９ページを御覧ください。歳入につきまして，１番は，公立学校情報機器

整備費（ＧＩＧＡスクールサポーター配置促進事業）に係る国庫補助金１１，

８８０千円の追加です。２番は，オリンピック・パラリンピック教育推進事

業に係る県委託金７０千円の追加です。３番は，中学校施設整備事業に係る

市債６，７００千円の増額です。３月補正予算（令和３年度 第１号）の萱
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田中学校屋内運動場の屋根等の改修工事に係る国土強靭化国庫補助金の交付

に伴い，１００％の市債補填が可能となることから市債を増額するものです。 

  続きまして，歳出を説明します。１０ページを御覧ください。１から３番

までは，学校体育事業として，オリンピック・パラリンピックの理解を深め

る教育を高津小学校で実施する費用，合わせて７０千円を追加するものです。 

１１ページ上段「債務負担行為補正」を御覧ください。１番は，令和４年

度からみどりが丘小学校の１２教室の増築棟で使用する空調設備を，統合す

る小学校から移設する費用として概定金２９，０４０千円に消費税及び地方

消費税を加算した額の範囲内の債務負担行為を設定するものです。２番は，

令和４年度に開校する阿蘇・米本地域義務教育学校設置に伴い，使用する空

調設備を，統合する小学校から移設する費用として概定金５１，７７０千円

に消費税及び地方消費税を加算した額の範囲内の債務負担行為を設定するも

のです。 

１１ページ下段「地方債補正」を御覧ください。先ほど９ページ歳入の説

明をさせていただいた，３番の市債の内容と同様でございます。説明は以上

でございます。 

 ○佐藤委員 議案第３号について，質疑を行います。質疑ございませんか。 

  私からよろしいでしょうか。説明の中に出てきました，ＧＩＧＡスクール

サポーターという方は，どのようなことをしてくださるのでしょうか。 

○教育センター所長 ＧＩＧＡスクールサポーターというのは，学校等にお

けるＩＣＴ環境整備の設計や学校で使うソフト等のマニュアルの作成等，学

校で先生方や子どもたちが円滑に使えるようにするために，支援するために

配置される人員でございます。八千代市としましては，ＧＩＧＡスクールサ

ポーターということで，ＩＣＴ支援員やヘルプデスクを各学校に配置するた

めの費用として扱っております。以上です。 

 ○佐藤委員 ありがとうございます。 

それでは，お諮りいたします。議案第３号令和３年度八千代市一般会計補

正予算（第４号）案について，これを承認することに，御異議ございません

か。 

御異議なしと認め，議案第３号は，原案のとおり，承認されました。 

  次に，議案第４号令和３年度教科用図書葛南東部採択地区協議会規約の制

定について，を議題といたします。事務局から，提案理由の説明を求めます。 
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（注：以下議案第４号は当初非公開。９月１５日定例会で公開を議決） 

 

○指導課長 議案の１２ページから１７ページまでを御覧ください。 

  議案第４号令和３年度教科用図書葛南東部採択地区協議会規約の制定に

ついて。 

令和３年度教科用図書葛南東部採択地区協議会規約を次のように制定する。 

令和３年５月１９日提出，八千代市教育委員会，教育長，小林伸夫。 

提案理由といたしましては，義務教育諸学校の教科用図書の無償措置に関

する法律において，共同採択地区内の市教育委員会は，協議により規約を定

めて，採択地区協議会を設け，その協議の結果に基づいて，種目ごとに同一

の教科用図書を採択しなければならないとあります。本市は，千葉県教育委

員会により，習志野市と「葛南東部採択地区」と設定されていることから，

同市と協議した当該規約を御承認いただきたいものでございます。本年度は，

令和４年度から使用する教科書のうち，中学校歴史教科書及び特別支援学級

において使用する教科書の採択をいたします。規約の主な内容としましては，

両市から教育長や推薦された教育委員，保護者など６名ずつの計１２名を委

員とすること，会長は，教育長の互選とすること，各市４名ずつ計８名の研

究調査委員を置き，この委員からの報告，県教育委員会の資料を基に全員一

致で教科用図書を選定すること，この協議会の議事録，資料は両市の採択後

公表することなどでございます。以上で説明を終わります。 

 ○佐藤委員 議案第４号について，質疑を行います。質疑ございませんか。 

  質疑なしと認めます。 

  それでは，お諮りいたします。議案第４号令和３年度教科用図書葛南東部

採択地区協議会規約の制定について，これを承認することに，御異議ござい

ませんか。 

御異議なしと認め，議案第４号は，原案のとおり，承認されました。 

 

○佐藤委員 本日の議事は終了いたしました。 

 

９ 閉 会 

○小林教育長 以上で，定例教育委員会を閉会いたします。 


